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平成３０年第４回定例会

一般質問通告書 （質問事項要旨）

12月14日
平成30年 12月17日 （ ３日間 ）

12月18日

南 風 原 町 議 会

目 次（一般質問日程表）

順番 議席番号 氏名 頁 質問日

１ 15番議員 大 城 真 孝 ２

２ ６番議員 大 城 勇 太 ３
12月14日（金）

３ ８番議員 照 屋 仁 士 ６

４ ７番議員 大 城 勝 ８

５ 13番議員 大 城 毅 １１

６ ４番議員 石 垣 大 志 １４

７ ２番議員 新 垣 善 之 １６
12月17日（月）

８ ３番議員 岡 崎 晋 １８

９ ５番議員 金 城 憲 治 ２０

10 ９番議員 金 城 好 春 ２２

11 10番議員 浦 崎 みゆき ２５

12 11番議員 宮 城 清 政 ２７

13 14番議員 宮 城 寛 諄 ２９ 12月18日（火）

14 １番議員 玉 城 勇 ３１

15 12番議員 赤 嶺 奈津江 ３３

平成30年12月12日作成
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□ 大城 真孝 議員

１．区画整理地内県道128号線の町道移管について 【 町長 】

（１）県道128号線の町道移管はどうなっているか。

２．津嘉山公園整備計画について 【 町長 】

（１）平成28年３月定例会では平成30年度末に完成を予定していると答弁している。

完成はいつか。

（２）施設整備は計画どおりか。
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□ 大城勇太 議員

１．本町における農業について問う 【 町長 】

（１）現在、本町の農業従事者はどのくらいか。

（２）高齢化している農業者、担い手不足などへの対策等はあるか。

（３）本町のブランド化している農畜産物はどのようなものがあるか。

（４）６次産業化について本町での現状はどうか。

（５）無農薬野菜、有機野菜、オーガニック野菜の本町における栽培農家はどのくら

いいるか。

（６）養豚農家についての種豚導入の補助金はあるか。
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（大城勇太議員 一般質問）

２．町内小中学校における問題ついて 【 町長・教育長 】

（１）現在、文部科学省が必要に応じ適切な配慮を求めている置き勉について本町は

どのように考えているか。

（２）本町小中学校におけるクーラー整備事業にともない、各学校の遮光、カーテン

等の設置状況はどうなっているか。

（３）学習支援員を各学年に配置できないか。

（４）スポーツ、武道、文化、芸術などの県外派遣補助の拡充はできないか。
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（大城勇太議員 一般質問）

３．町内の河川環境対策について 【 町長 】

（１）南部農林高校付近の河川（階段で降りれる場所）において、自転車や、バイク

などが、河川に捨てられている。県に撤去を要請できないか。

（２）河川は人だけが降りれるようなステンレス製柵等の設置を要請できないか。

（３）その周辺の雑草の草刈りも可能か。

４．町民の健康増進で長寿の町づくりを 【 町長 】

（１）天然温泉施設を作れないか。
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□ 照屋仁士 議員

１．幼稚園預かり保育をやめないで 【 町長・教育長 】

(１)12月１日から各幼稚園での土曜預かり保育が、２園実施に統合された。「職員が

確保できない」のが理由にされたが、子どもの視点、保護者への配慮が足りない。町

長、教育長の新たな方針か。

(２)保護者からは今後や次年度以降どうなるのか、更なる不安の声がある。今後は、

子どもや保護者へ配慮した対応をしてほしいがどうか。

(３)園教諭だけでなく、保育士など、有資格者の臨時職員が特に人手不足と感じる。

今後どう対応するか。
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（照屋仁士議員 一般質問）

２．南部水道企業団の問題はどうなった 【 町長 】

(１)縁故採用や給与飛び級などと新聞報道され、多くの町民に不信を与えたが、その

後、問題の原因究明や再発防止、そもそも詳細や責任の所在も明らかにされていない。

その後の進展はどうか。

(２)アドバイザー会議からの提言も実現しそうにない。議会へも報告されていないと

聞く。町はどう考えるか。

(３)第３者委員会を設置させ、客観的な調査や検証を行うことで、両町民への説明責

任を果たしてはどうか。

(４)町民に不信を与え、長期間にわたり問題解決できない観点、また今後の適正な水

道行政を考える為、南部水道企業団からの離脱も含めた調査をできないか。
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□ 大城勝 議員

１．運動器具のメンテナンス早めの対応を 【 町長 】

（１）ちむぐくる館の健康増進室内のマッサージチェアが故障状態にある。早めのメ

ンテナンス対応ができないか。

（２）マッサージチェアは人気があり、使用頻度も高く故障も多いと考えるが新品に

取り換える予定はないか。

（３）ちむぐくる館の健康増進室利用者の年齢層はどのような内訳か。
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（大城勝議員 一般質問）

２．町管理公園のトイレについて 【 町長 】

（１）整備中の津嘉山公園のトイレは、車椅子利用、オストメイト用などの多目的の

トイレか。

（２）町管理公園（宮城、本部、神里）のトイレは車椅子対応になっているか。

３．身障者用トイレの「故障中」、今後の対応を問う 【 教育長 】

（１）黄金森公園陸上競技場内にある身障者用トイレのドアに「故障中」の表示板が

掛けられ、施錠されているが、今後の対応を問う。
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（大城勝議員 一般質問）

４．血圧計の修理について 【 町長・教育長 】

（１）黄金森公園陸上競技場の建物内にある、２台ある血圧計の１台が「故障中」と

表示されたままにある。早めの修理ができないか。

（２）ちむぐくる館の健康増進室内の血圧計が故障のままにある。早めの対策を求め

るがどうか。

５．コミュニティバスの導入を 【 町長 】

（１）本町は、コミュニティバスの仕組みを導入することについてどのような考えか。

（２）交通弱者と呼ばれる高齢者、障がい者、学生などの交通手段確保にコミュニテ

ィバスは有効な策だと考えるがどうか。
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□ 大城毅 議員

１．学童保育の充実を 【 町長・教育長 】

（１）学童保育の課題をどうとらえているか。

（２）学童を利用したいができない子どもの実態をどう把握しているか。

（３）学童の利用料助成対象を、就学援助対象までに拡大を検討できないか。

（４）学童を運営している方々のニーズはどうか。

（５）送迎、給食、事務委託、支援員処遇改善などへの支援を強化できないか。

（６）学校敷地内に施設を利用して学童の運営をすすめてはどうか。（南風原町子ど

も子育て支援計画で、小学校などの公共施設を活用も検討となっている）
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（大城毅議員 一般質問）

２．通学路の改善をどうするか 【 町長・教育長 】

（１）道路の拡幅は交通計画を策定し、必要性を検討するとのことだが、その間の対

応は白線やグリーンベルトとのことだった。次の３か所をいつ、どう行うか。

① 町道11号線、兼城392番地、赤嶺産業マンション横の歩道。

② 町道11号線の電柱対策

③ 兼城のコマツ向かいのローソンそばの歩道
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（大城毅議員 一般質問）

（２）交通計画はどういう内容で、いつ策定するのか。

（３）その中で狭い通学路を広げることが計画されるのか。

３．本部公園駐車場出入口に必要なカーブミラーを 【 町長 】

（１）本部公園駐車場出入口にカーブミラーを設置してより利用しやすい公園にして

はどうか。
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□ 石垣大志 議員

１．本町の防災対策を問う 【 町長 】

（１）自家発電付の信号機は何基あるか。

（２）防災情報、防災対策をＳＮＳでも呼びかけをしてはどうか。

（３）ＬＩＮＥ公式アカウントを活用できないか。



-15-

（石垣大志議員 一般質問）

２．予防接種事業について問う 【 町長 】

（１）子どものインフルエンザ予防接種費用の助成ができないか。

３．南風原小中学校周辺の安全対策を問う 【 町長・教育長 】

（１）南風原小中学校周辺道路に車両のスピードを抑えるための減速対策ができない

か。
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□ 新垣善之 議員

１．町民の健康を考える 【 町長 】

（１）現在の特定健診の受診率は何％か。

（２）ちむぐくる館健康増進室の利用状況はどうか。

（３）健康はえばる２１における最大の目的は何か。

２．教育の向上を地域と共に考える 【 教育長 】

（１）平成27年中央教育審議会答申において、「学校運営協議会」の設置努力義務化

とあるが、本町の取り組み状況はどうなっているか。

（２）本町各中学校の部活動加入率と外部指導者数を示せ。

（３）本町小学校・中学校教諭のそれぞれの平均勤務時間数を問う。
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（新垣善之議員 一般質問）

３．生活交通手段の確保を 【 町長 】

（１）地域巡回型コミュニティバスの試運行をしてはどうか。

４．空き家対策を問う 【 町長 】

（１）現在、南風原町において空き家は何戸あるのか。

（２）近隣住宅・住民への影響（災害時や草木の増殖、腐食による家屋の倒壊、害虫

の発生など）を考え、早期の問題解決へ向けて、どう取り組むのか。
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□ 岡崎晋 議員

１．北丘小学校西側避難通路の強風対策はどうなっているか 【 教育長 】

（１）北丘小学校西側避難通路の階段は新川区からの通学路でもあり、斜面に設置さ

れる階段は強風を遮る物がなく、強風時の安全確保に懸念がある。通学児童の安全を

どう確保するか。

（２）階段の管理はどこが行うのか。

（３）現在の階段をどう活用するか。

２．教育と福祉と家庭の連携を 【 町長・教育長 】

（１）本町の発達障がい等就学児の全就学児に対する割合はどうか。

（２）各幼稚園、各小中学校の学年毎の発達障がい児の在籍児の人数はどうか。

（３）これらの就学児の家庭と学校と福祉面での連携はどのようにとられているか。
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（岡崎晋議員 一般質問）

３．南風原町いじめ問題対策連絡協議会について 【 町長・教育長 】

（１）いじめ問題対策連絡協議会、いじめ防止等専門委員会、いじめ問題調査委員会

の構成員はどうなっているか。

（２）その活動実績はどうか。

（３）いじめの事例とその対策はどうとられたか。



-20-

□ 金城憲治 議員

１．本町における下水道の整備状況は 【 町長 】

（１）現在の本町における下水道の敷設状況はどのくらいか。

（２）下水道の未接続状況は接続可能世帯に対してどのくらいか。

（３）今後の下水道敷設工事の地域はどこを検討しているか。
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（金城憲治議員 一般質問）

２．災害ボランティアについて 【 町長 】

（１）台風やその他の災害等で、弱者の方々の後片付けボランティアを町が主体とな

って取り組めないか。

３．民俗芸能の振興策を問う 【 教育長 】

（１）本町の民俗芸能を、継承・発展させるためにどのような対策を講じているか。

（２）他の市町村との交流等の機会を設けることはできないか。
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□ 金城好春 議員

１．コミュニティスクールについて 【 町長・教育長 】

（１）南風原町に山口県光市からコミュニティスクールマイスターを招いて教育委員

会、教職員、ＰＴＡ向けにコミュニティスクールについて講演会を開催できないか。

２．津嘉山児童館の環境整備を 【 町長 】

（１）津嘉山児童館正面の壁に描かれている絵は長い年月により消えかけている。新

しい絵を描いてもっと明るくできないか。

３．津嘉山区画整理事業区域内町道整備について 【 町長 】

（１）町道86号線と町道81号線の交差点は狭いし、西側の石積みは高いので見通しが

悪く車の通行に不便である。東側の角地は空き地になっているので一時停止の標識を

東側に２～３メートル移動して角地の道路を拡幅し、車両の往来がスムーズにできる

よう改善できないか。

（２）町道81号線は区画整理事業計画の中で拡幅計画はあるか
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（金城好春議員 一般質問）

（３）この交差点は窪地になっているが嵩上げの計画はあるか。

（４）本部公園線と津嘉山西線を結ぶ道路は町道何号線か。

（５）歩道のアスファルト舗装整備を早急にできないか。

（６）大きいアパートの出入口の道路もアスファルト舗装を早急にできないか。

（７）県道128号線から津嘉山自動車学校方面へ抜ける道路は町道何号線か。
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（金城好春議員 一般質問）

（８）その道路のアスファルト舗装整備を早急にできないか。

（９）本部公園線の歩道のアスファルト舗装整備を早急にできないか。

４．不整形な道路改善について 【 町長 】

（１）津嘉山545番地前の歩道は本部公園線側から車で通過する際、突き出している。

改善できなか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．地域包括支援システムを問う 【 町長 】

（１）高齢になっても住み慣れた地域で安心して暮らせる地域包括ケアシステムの構

築は本町でどのような状況か。

（２) 「成年後見制度利用促進に関する法律」を受けて本町はどのように変化したか、

並びに利用状況を問う。

（３）高齢者へ安心を届ける「地域包括支援センター」の町民への周知方法はどのよ

うに行っているか。
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（浦崎みゆき議員 一般質問）

２．障がい者就労支援について 【 町長 】

（１）本町の障がい者就労支援相談窓口はどこか。

（２）町内における障がい者就労支援はどのようにつなげているか。

（３）課題はどのようなものが挙げられるか。
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□ 宮城清政 議員

１．町道５号線整備工事はどうなっているか 【 町長 】

（１）町道５号線の進捗状況はどうか。今後の工事計画はどうなっているか。

（２）黄金森公園は総合公園になっている。町道５号線整備後の残地を公園に編入し

て体育館や駐車場の整備ができないか。

（３）町道５号線終点側（宮平ハイツ側）の地主との話し合いはどうなっているか。

２．（農振）農用地区域の除外について 【 町長 】

（１）南風原町農業振興地域整備計画の（農振）農用地区域の除外に本部後原の7,55

7㎡が入っている。これまで、なかなか除外が進まなかった箇所が今回これだけの面

積が除外できる経緯を問う。

（２）除外箇所の中に行き止まりの私道がある。地権者に同意を得て町道に接続し町

道認定ができないか。
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（宮城清政議員 一般質問）

３．下水道事業を問う 【 町長 】

（１）町道の下水道工事は何パーセント完了しているか。地域別にはどうなっている

か。

（２）現在、毎年下水道工事が発注されている地域はどこか。

（３）本部、喜屋武、照屋地域の計画はどのように考えられているか。
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□ 宮城寛諄 議員

１．国民健康保険税を問う 【 町長 】

（１）今回の国民健康保険税引き上げでの応能割、応益割の割合はどうなっているか。

（２）均等割は収入のあるなしにかかわらず、加入人数で税がかけられている。廃止

するか、低く抑えるべきではないか。

（３）一般会計からの法定外繰入れはいくらを予定しているか。法定外繰入れをして、

保険税値上げを抑えてはどうか。
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（宮城寛諄議員 一般質問）

２．重度心身障がい児の医療費を問う 【 町長 】

（１）重度心身障がい児の医療費についても、現物給付（窓口無料化）にすべきでは

ないか。何が課題となっているのか。

（２）対象者は何人か。

３．スケートボード場の修繕を 【 町長・教育長 】

（１）高速道路桁下のスケートボード場があるが、設置してから10年以上経過し、痛

みが激しい。修理の必要があるが計画はあるか。



-31-

□ 玉城勇 議員

１．東部消防組合消防本部消防庁舎建設を問う 【 町長 】

（１）東部消防組合消防本部消防庁舎は耐震診断の結果、震度６以上の地震振動及び

衝撃に対して倒壊し、崩壊する危険性があると診断された。管理者として町長はどの

ように考えているか。

（２）総務省消防庁の消防力の整備指針第23条には消防本部及び署所の庁舎は耐震災

害及び風水害時等において災害応急対策の拠点としての機能を適切に発揮するため、

十分な耐震性を有し、かつ浸水による被害に耐え得るよう整備するものとするとある

がどう思うか。

（３）東部消防組合中長期計画において平成32年度までの緊急防災事業債活用の検討

もあったが進捗しているか。
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（玉城勇議員 一般質問）

２．東部消防組合分担金について 【 町長 】

（１）平成30年度東部消防組合への分担金は平成29年度基準財政需要額の78.9％であ

るのはなぜか。

３．南風原町立体育館建設について 【 町長・教育長 】

（１）南風原町民の健康づくりと健康増進のため以前より町民から体育館建設の要望

がある。財政状況も厳しいと思うが新たな財源も検討しながら町民体育館の建設に向

けて取り組んでほしいが考えはどうか。

４．町民農園の設置の検討を 【 町長 】

（１）南風原町民の生きがいと健康づくりのため多くの町民が畑で農業をやりたいと

希望してる。町民農園設置の検討ができないか。



-33-

□ 赤嶺奈津江 議員

１．各種団体・各部・各課が行う行事の持ち方を問う 【 町長・教育長 】

（１）町内で開催される行事が同じ日に複数重なる事が多々ある。各種団体・各部・

各課の事業を調整しているか。

（２）平成27年３月議会でも同様の質問をしたが、その後、変わった点はあるか。

（３）県教育委員会の方針で、３学期に学校行事が組まれていない。これまで、１・

２学期に行っていた行事で、３学期に行うことも検討したか。
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（赤嶺奈津江議員 一般質問）

２．コミュニティ・スクール制度（学校運営協議会制度）導入について

【 町長・教育長 】

（１）11月末に山口県光市に、コミュニティ・スクールについて視察してきた。コミ

ュニティ・スクール制度は、法律改正で平成29年４月に施行され、５年を目度として

努力義務としている。本町の方針を問う。

（２）沖縄県内では、平成30年４月１日現在で、５市町（名護市・うるま市・沖縄市

・西原町・糸満市）で取り組みがされている。ぜひ、早期に取り組んでほしいがどう

か。

３．コミュニティバス等の導入について 【 町長 】

（１）これまで高齢者等の買物弱者支援のために、コミュニティバスの提案をしてき

たが、本町の導入予定はあるか。

（２）各自治会での取り組みに、コミュニティバスに関する補助事業を入れることは

できないか。


